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Stadt Sassnitz
Niederschrift

außerplanmäßige Sitzung der Stadtvertretung
Sitzungster-
min: Dienstag, 15.11.2022
Sitzungsbe-
ginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 18:05 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Norbert Benedict

Mitglieder
Helge Böttcher
Uwe Dalski
Mirko Frost
Falko Gärtig
Stefan Grunau
Karsten Käning
Svea Lehmann
Else Lüdke
Manuela Maaß
Ricarda Perleberg-Jens
Ronny Przedpelski
Jördis Schluckner
Steffen Schröers
Norbert Schult
Gerd Slowy
Norbert Thomas
Sandro Witt

Verwaltung
Gabriele Thiele
Leon Kräusche
Monika Schmidt
Kati Partecke

Abwesend

Mitglieder
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Claas Buettler nicht 
abgemeldet

Nils Peters nicht 
abgemeldet

Tommy Thormann abgemeldet

Verwaltung
Frank Kracht abgemeldet
Ann Kursikowski abgemeldet

Gäste: keine
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung
Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung
Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung
5 Bericht des Bürgermeisters
6 Anfragen der Stadtvertreter
7 Benennung einer/eines Fahrradbeauftragten

Umsetzung des Antrages A/278/2022
8 Beschlussvorlagen
8.1 Fortführung des Haushaltssicherungskonzeptes der 

Stadt Sassnitz 2022
VO(STV)/306/202

2
8.2 Beschluss über die Haushaltssatzung und den 

Haushaltsplan 2022/2023 mit seinen Anlagen
VO(STV)/322/202

2
9 Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

10 Feststellen der Beschlussfähigkeit
11 Mitteilungen des Bürgermeisters und Anfragen
12 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung
Der Präsident der Stadtvertretung eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwe-
senden. Gegen Form, Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Ein-
wände. Mit 18 von 21 Stadtvertretern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen seitens der Einwohner gestellt. 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es wird nach Tagesordnung verfahren.

4 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung
Der Stadtpräsident hat für diese außerplanmäßige Sitzung keine Mitteilungen. 

5 Bericht des Bürgermeisters
Die stellvertretende Bürgermeisterin, Frau Thiele, hat keine Informationen. 

6 Anfragen der Stadtvertreter
Frau Lehmann
Warum war die Kranzniederlegung nicht öffentlich? Die Fraktion Die Linke hätte 
mit Vertretern auch gern daran teilgenommen.

A/ Frau Thiele
Man hat sich darauf verständigt, dieses Gedenken in aller Stille weiterzuführen. 
Nachfragen hinsichtlich der Möglichkeit einer Teilnahme sind jedoch positiv be-
antwortet worden.

Herr Witt
Bezüglich des von der Arbeitsvermittlung ausgeschriebenen Energiemanagers 
möchte Herr Witt wissen, ob es sich dabei um die Person handelt, den Sassnitz 
(die Stadtvertretung) haben will.

A/ Frau Thiele
Das ist der Verwaltung nicht bekannt.

A/ Herr Böttcher
Es gab eine gemeinsame Aufsichtsratssitzung der Wärmeversorgung und der 
WoGeSa. Er selbst war aus bestimmten Gründen nicht zugegen. Dem Protokoll 
sei zu entnehmen gewesen, dass ein Energiemanager, ein IT-Mensch und ein 
Bauingenieur gesucht würden. Auf eine Anfrage seinerseits, warum diese drei 
Leute eingestellt werden sollen, habe der Geschäftsführer bis heute keine Ant-
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wort gegeben.

A/ Herr Grunau
Die Stadtvertretung hat seinerzeit geäußert, dass es begrüßenswert wäre, wenn 
die städtischen Gesellschaften auch einstellten, jedoch in Absprache/koordiniert.

Herr Frost
1. Die Zuwegung zum Sportplatz ist in einem sehr schlechten Zustand, es ist kein 

Durchkommen.
2. Wie ist der aktuelle Stand hinsichtlich der Goldschakale? Woran hat es gele-

gen, dass sie aus dem Tierpark entlaufen konnten?

A/ Frau Thiele
zu 1. Eine Antwort gibt es morgen per Mail.

A/ Herr Kräusche
zu 2. Man befindet sich derzeit noch in der Auswertung des Sachverhaltes. 

7 Benennung einer/eines Fahrradbeauftragten
Umsetzung des Antrages A/278/2022
Herr Benedict schlägt Herrn Abel vor.
Herr Schult schlägt Herrn Kerfack vor.
Herr Thomas schlägt Herrn Reißmann vor.
Die Stadtvertreter*innen verständigen sich auf alle drei Vorschläge.
Herr Benedict lässt über Herrn Abel als Vorsitzenden dieser Expertengruppe ab-
stimmen:
18 dafür (einstimmig)
Im Folgenden bittet Herr Benedict um Abstimmung über Herrn Kerfack und Herrn 
Reißmann als Stellvertreter:
18 dafür (einstimmig) 
Beschluss:
Die Herren Abel, Kerfack und Reißmann werden Fahrradbeauftragte der Stadt 
Sassnitz. Herr Abel ist Vorsitzender und die Herren Kerfack und Reißmann seine 
Stellvertreter.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
18 0 0

8 Beschlussvorlagen

8.1 Fortführung des Haushaltssicherungskonzeptes der 
Stadt Sassnitz 2022 VO(STV)/306/2022

Es besteht kein Aussprachebedarf. 
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Beschluss:
Das Haushaltssicherungskonzept 2022 vom 14.10.2022 ist eine gesonderte 
Anlage zum Haushaltsplanentwurf 2022/2023.
Die Stadtvertretung beschließt die aufgestellte Fortschreibung des 
Haushaltssicherungskonzeptes 2022.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
17 1 0

8.2 Beschluss über die Haushaltssatzung und den 
Haushaltsplan 2022/2023 mit seinen Anlagen VO(STV)/322/2022

Frau Lehmann
Wo ist die Position zur Aufstellung des Kunstwerkes von Herrn Senf zu finden?

A/ Frau Schmidt
Es handelt sich hierbei um eine Maßnahme im Rahmen des Sanierungsgebietes 
Stadthafen. Darunter ist sie abgebildet, nicht einzeln aufgeführt.

Herr Benedict
Gibt die Leitung der Sitzung an Herrn Grunau ab.
1. Wo ist der Wirtschaftsplan der HBEG?
2. Wie hoch ist die Zinsbelastung für den Kassenkredit?

A/ Frau Schmidt
zu 1. Der Wirtschaftsplan der HBEG ist der Beschlussvorlage als Anlage beige-
fügt.
zu 2. Derzeit sind die Zinsen relativ gering.

Herr Böttcher
Als Vorsitzender des Aufsichtsrates der Wärmeversorgung möchte Herr Böttcher 
wissen, inwiefern es relevant ist, dass der Wirtschaftsplan der WVR aus dem No-
vember 2021 ist. Beispielsweise sind noch Positionen wie „Herrichtung der 
Außenanlagen Vermietungsobjekt Hauptstraße/Alte Post“ enthalten. Das sei jetzt 
nicht mehr der Fall. Außerdem ist die Fertigstellung der Streuguthalle ausgewie-
sen, was sie vermutlich auch würde, aber die aufgeführte Fotovoltaikanlage wür-
de definitiv nicht fertig ebenso wie „grüner Wasserstoff und Hausanschluss Klai-
pedaer Straße 1“. Sind diese Informationen wichtig für die Rechtsaufsichtsbehör-
de, an die der Plan geht?

A/ Frau Schmidt
Die Wirtschaftspläne sind rein informativ. Maßnahmen, die nicht zur Ausführung 
gekommen sind/Korrekturen finden sich in den jeweiligen Jahresabschlüssen. In 
der nächsten Stadtvertretersitzung wird der Beteiligungsbericht der städtischen 
Gesellschaften zur Abstimmung gebracht. 
Diese Beteiligungsberichte sind als Lageberichte zu sehen und können entspre-
chend Aufschluss über tatsächlich umgesetzte Maßnahmen geben.

Herr Witt
Sollten im Kontext der finanziellen Situation der Stadt Sassnitz und der damit 
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verbundenen rechtlichen Befugnisse bzw. Möglichkeiten bereits gefasste Be-
schlüsse zurückgenommen werden?

A/ Frau Schmidt
Der Haushalt bildet die Ermächtigungsgrundlage. Nach Genehmigung durch die 
untere Rechtsaufsichtsbehörde muss ein Nachtragshaushaltspan für das Jahr 
2023 erstellt und in diesem Zug bestimmte Positionen überdacht werden.

Herr Thomas
Wird es ab 01.01.2023 nicht eine Neuerung im Steuergesetz geben?

A/ Frau Schmidt
Gemäß § 2 b des Umsatzsteuergesetzes werden Kommunen umsatzsteuerpflich-
tig, z.B. in Hinblick auf Einnahmen von Parkgebühren. Die Parkgebührenordnung 
wird entsprechend geändert werden müssen. Selbst Spenden und Sponsoring 
fallen unter diese gesetzliche Regelung.

Herr Schröers
Könnten Parkplätze nicht durch die städtischen Gesellschaften betrieben werden?

A/ Frau Schmidt
Auch die städtischen Gesellschaften müssten diese Umsatzsteuer zahlen. Auf die 
Einnahmen sollte die Stadt nicht verzichten. 
Beschluss:
Der Hauptausschuss/Die Stadtvertretung beschließt gemäß der Anlage die 
Haushaltssatzungen 2022 und 2023 und den Doppelhaushaltsplan mit seinen 
Anlagen.
 
Öffentlichkeitsarbeit:

Nach Anzeige der Haushaltssatzungen mit dem Haushaltsplan 2022/2023 bei der 
Unteren Rechtsaufsichtsbehörde müssen diese nach ihrer Genehmigung 
öffentlich bekannt gemacht und öffentlich ausgelegt werden.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
17 1 0

9 Schließung des öffentlichen Teils
Der Präsident der Stadtvertretung schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 
17:35 Uhr und verabschiedet die Bürger und Gäste.

Vorsitz: Schriftführung:

Norbert Benedict Kati Partecke
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